

ABSTRAK

Mar'atus Sa'adah NIM. 126103212222. **“Implementasi Program Keluarga Harapan (PKH) dalam Perspektif *Fiqih Siyasah* (Studi Kasus di Desa Wonorejo, Kecamatan Pagerwojo, Kabupaten Tulungagung)”**.

Prodi Hukum Tata Negara Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum UIN SATU Tulungagung. Pembimbing: Indri Hadisiswati, M.H.

Kata kunci: *Implementasi, Program Keluarga Harapan (PKH), Fiqih Siyasah.*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketidakmerataan sasaran bantuan program PKH di Desa Wonorejo. Desa Wonorejo memiliki 3.787 jiwa penduduk dan dari 223 keluarga penerima bantuan PKH, masih terdapat masyarakat pra-sejahtera yang memenuhi komponen namun tidak menerima manfaat dari bantuan tersebut. Selain itu, masih ditemukan keluarga yang sudah sejahtera namun tidak melapor dan tetap mendapat bantuan. Hal ini tentunya tidak sesuai dengan perspektif *Fiqih Siyasah* dimana PKH dianggap sebagai upaya pemerintah untuk mensejahterakan rakyat, yang sejalan dengan prinsip kemaslahatan umat.

Pertanyaan dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana implementasi Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Wonorejo, Kecamatan Pagerwojo, Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana implementasi Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Wonorejo, Kecamatan Pagerwojo, Kabupaten Tulungagung dalam perspektif *Fiqih Siyasah* ?

Penelitian menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus (*Case Research*). Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, *interview* (wawancara), dan dokumentasi, sedangkan analisis data melalui kondensasi data (*data condensation*), penyajian data (*data displays*) dan penarikan kesimpulan/verifikasi (*conclusion drawing/veriffication*). Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan teknik triangulasi dan memperpanjang pengamatan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Implementasi Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Wonorejo meliputi a) Kelayakan dan sasaran PKH di Desa Wonorejo yaitu kategori bayi, balita, ibu menyusui, dan lansia; b) Mekanisme penetapan penerima bantuan dengan validasi dan didistribusikan melalui pos dan ATM; c) Implementasi PKH di Desa Wonorejo tidak sesuai dengan teori keadilan ekonomi karena masih ditemukan ketidakmerataan sasaran bantuan dari lansia dan keluarga balita miskin yang memenuhi komponen namun tidak mendapat bantuan; dan d) Implementasi PKH di Desa Wonorejo sesuai dengan teori kesejahteraan masyarakat karena Keluarga Penerima Manfaat (KPM) menggunakan bantuan untuk kebutuhan bayi, imunisasi, berobat dan perawatan kesehatan serta membeli sembako. 2) Implementasi Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Wonorejo belum sepenuhnya sesuai dengan perspektif *Fiqih*

Siyasah bahwa menurut *Fiqih Siyasah Tanfidziyah* dan *Siyasah Maliyah*, program ini memiliki maksud dan tujuan untuk kemaslahatan serta kesejahteraan masyarakat, namun dalam penentuan sasaran program perlu memaksimalkan prinsip *adl* (عدل) atau keadilan.

ABSTRACT

Mar'atus Sa'adah NIM. 126103212222. **“Implementation of the Family Hope Program (PKH) in the Perspective of Fiqh Siyasah (Case Study in Wonorejo Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency)”**. Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, UIN SATU Tulungagung. Advisor: Indri Hadisiswati, M.H.

Keywords: *Implementation, Family Hope Program (PKH), Fiqh Siyasah.*

This research is motivated by the uneven distribution of PKH program assistance targets in Wonorejo Village. Wonorejo Village has a population of 3,787 people and of the 223 families receiving PKH assistance, there are still pre-prosperous people who meet the components but do not receive benefits from the assistance. In addition, there are still families who are already prosperous but do not report and still receive assistance. This is certainly not in accordance with the perspective of Fiqh Siyasah where PKH is considered as a government effort to improve people's welfare, which is in line with the principle of public welfare.

The questions in this research are 1) How is the implementation of the Family Hope Program (PKH) in Wonorejo Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency? 2) How is the implementation of the Family Hope Program (PKH) in Wonorejo Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency from the perspective of Fiqh Siyasah?

The research used a qualitative model with a case study type of research (Case Research). Data collection techniques used observation, interviews, and documentation, while data analysis was through data condensation, data presentation (data displays) and conclusion drawing/verification (conclusion drawing/veriffication). Checking the validity of the data in this study used triangulation techniques and extended observations.

The results of the research showed that 1) Implementation of the Family Hope Program (PKH) a) Eligibility and targets of PKH in Wonorejo Village, namely the categories of infants, toddlers, breastfeeding mothers, and the elderly; b) The mechanism for determining aid recipients with validation and distributed via post and ATM; c) The implementation of PKH in Wonorejo Village is not in accordance with the theory of economic justice because there is still an inequality in the targets of assistance from the elderly and poor toddler families who meet the components but do not receive assistance; and d) The implementation of PKH in Wonorejo Village is in accordance with the theory of community welfare because Beneficiary Families (KPM) use assistance for baby needs, immunization, medical treatment and health care and buying basic necessities. 2) The implementation of the Family Hope Program (PKH) in Wonorejo Village is not fully in accordance with the perspective of Fiqh Siyasah that according to Fiqh

Siyasah Tanfidziyah and Siyasah Maliyah, this program has the intent and purpose of the welfare and welfare of the community, but in determining the target of the program it is necessary to maximize the principle of adl (عدل) or justice.

الملخص

مراة السعادة، رقم القيد: 126103212222، تنفيذ برنامج الأمل العائلي (PKH) من منظور فقه السياسة (دراسة حالة في قرية وونوريجو، مقاطعة باجيريوجو، مقاطعة تولونجاجونج)، كلية الشريعة وعلوم الحكم جامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج. المشرفة: إندي هادييسيواتي الماجستير. الكلمة الرئيسية: استيفاء المتطلبات، برنامج أمل الأسرة (PKH)، مكونات الصحة والرعاية الاجتماعية، فقه السياسة.

هذا البحث مدفوع بالتوزيع غير المتكافئ لأهداف مساعدة برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو. من بين 3,787 قروياً 223 أسرة تتلقى المساعدة، لا يزال هناك شخصان مسنان وثلاث أسر فقيرة من الأطفال الصغار لا يحصلون على بطاقة الأسرة المزدهرة. بالإضافة إلى ذلك، لا تزال هناك أسر مزدهرة بالفعل ولكنها لا تبلغ عن وضعها ولا تزال تتلقى المساعدة. وهذا بالتأكيد لا يتوافق مع منظور الفقه السياسي حيث يُعتبر برنامج الأمل العائلي بمثابة جهد حكومي لتحسين رفاهية الشعب، وهو ما يتماشى مع مبدأ رفاهية الشعب. الأسئلة في هذه الدراسة هي (1) كيف يتم تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو، مقاطعة باجيريوجو، مقاطعة تولونجاجونج؟ (2) كيف يتم تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو، مقاطعة باجيريوجو، مقاطعة تولونجاجونج من منظور الفقه السياسي؟

تستخدم الدراسة نموذجاً نوعياً مع نهج دراسة الحالة (بحث الحالة). استخدمت تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق، بينما كان تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص الاستنتاجات/التحقق منها. استخدم التحقق من صحة البيانات في هذه الدراسة تقنيات التثليث والملاحظات الموسعة.

أظهرت نتائج الدراسة أن (1) تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو يشمل أ) أهلية وأهداف برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو، وهي فئات الرضع والأطفال الصغار والأمهات المرضعات وكبار السن؛ ب) آلية تحديد متلقي المساعدة من خلال التحقق والتوزيع عبر البريد وأجهزة الصراف الآلي؛ ج) تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو لا يتوافق مع نظرية العدالة الاقتصادية بسبب وجود عدم مساواة في أهداف المساعدة من كبار السن وأسر الأطفال الصغار الفقراء؛ د) تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو يتوافق مع نظرية الرعاية المجتمعية لأن الأسر المستفيدة تستخدم المساعدة لتلبية احتياجات الرضع والتحصين والعلاج الطبي والرعاية الصحية وشراء الضروريات الأساسية. (2) إن تنفيذ برنامج الأمل العائلي في قرية وونوريجو يتوافق مع منظور الفقه السياسي، ووفقاً للفقه السياسي التنفيذي والسياسة المالية، فإن هذا البرنامج له القصد والغرض من رفاهية المجتمع ورفاهيته، ولكن في تحديد أهداف البرنامج، من الضروري تعظيم مبدأ العدل.